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河北优秀体育健儿助阵“冰雪大篷车”

为冬奥加油 为家乡添彩
河北日报记者 王伟宏

我省全面推动公立医院高质量发展

“十四五”公立医院发展指标达到或超过全国平均水平

施工公告
经上级批准，新建城际铁

路上跨 104 国道 K49+400 米
处，修建银河路框架中桥施工。
为确保工程质量和行车安全，
于 2021 年 10 月 1 日至 2021 年
12 月 31 日对该路段进行涉路

施工，请该路段过往车辆按照
导向标志行驶。

特此公告。
廊坊市交通运输局

廊坊市公安交通警察支队
2021年10月1日

河北日报讯（记者张淑会）从9月28日
省政府新闻办召开的河北省推动公立医院
高质量发展新闻发布会上获悉，到“十四
五”末，我省公立医院发展指标将均达到或
超过全国平均水平的工作目标。即到
2025 年，我省每千人口公立医院（含中医
类医院、妇幼保健院）床位数达到5.9张（含
医联体的基层医疗卫生机构），每千人口拥
有执业（助理）医师数达3.5人，每千人口注
册护士数达到3.8人，每千人口药师数达到
0.54人，逐步满足人民群众日益增长的多

层次、多样化的健康服务需求。
公立医院是医疗服务体系的主体，

是深化医改的主阵地。省委、省政府始
终把公立医院改革放在突出位置，坚持
高位推动、统筹谋划。日前，根据国家有
关意见要求，省政府办公厅印发了《关于
推动公立医院高质量发展的实施意见》。

省卫生健康委副主任江建明介绍，实
施意见系统设计了我省公立医院在优化资
源配置、提高管理质量、提升运营效能、变
革服务模式、改善发展环境等方面的政策

措施，梳理明确了我省公立医院体系建设
的整体框架、推进措施和实施步骤，并专门
提出国家、省级区域医疗中心和省市县公
立医院规划建设方案及支持政策清单，作
为配套附件全力支持引领公立医院高质量
发展。为确保改革措施可实施、能落地，实
施意见还将改革任务细化实化为100条具
体措施，逐条明确改革任务、目标要求、责
任主体、完成时限，压实属地投入责任、部
门监管责任和公立医院主体责任，做到上
下贯通、部门联动、协同高效，确保形成推

动公立医院高质量发展的工作合力。
为全面推动公立医院高质量发展，实

施意见提出五项任务：一是优化资源配置，
实现建设高标准。科学规划布局省、市、县
公立医院，借力京津冀协同发展、雄安新区
规划建设和北京冬奥会筹办“三件大事”，
加快建设国家医学中心和区域医疗中心。
二是改革服务供给，助力医疗高水平。三
是加强精细管理，推动管理高质量。四是
突出协调联动，推进治理高效能。五是强
化内涵建设，打造服务高品质。

河北日报讯（记者刘剑英）“对有积水
的地块，采取开沟等措施尽快排除积水，
降低田间含水量。同时使用履带式收割
机、人工作业等方式加快收获进度，购置
烘干设备，避免玉米发生霉变。”10月8日
下午，魏县前大磨乡公议会村爱耕合作社
的田间，邯郸市农业农村局农业技术推广
站站长段美生正向合作社负责人和种植
大户详细介绍秋收秋种技术要点。

面对严峻汛情，邯郸市农业农村局紧
盯粮食产量保持在106.78亿斤以上的目
标，组织全市 1000 余名农技服务人员一
线指导秋收秋种。

邯郸市农业农村局建立县级领导分
包责任制，组织农业技术人员深入分包县
（市、区）现场帮扶。各县（市、区）制定秋
收秋种具体实施方案，组建工作专班，将
排涝任务细化分解到人到村到地块。围

绕秋收秋种及减少棉花、蔬菜等农作物损
失，强化技术指导。

该市细化抢收方案，从河南省协调履
带式玉米收割机250台，加上自有的260
台，合计510台履带式收割机投入秋收作
业。因地制宜做好渠道疏通、机械抽水、
明渠修挖等工作，将农田积水排到没有种
植农作物的低洼地带。积水不重的，协调
轮式履带机进行收获。积水严重不能排

出的地块，全力进行人工收获，最大限度
确保秋粮应收尽收、颗粒归仓。截至 10
月7日，该市秋粮已收获362.8万亩，占应
收获面积 56%。其中，玉米收获 332.4 万
亩，占应收获面积58.3%。

千方百计组织秋种。邯郸将 530 万
亩冬小麦播种任务层层分解落实，引导
农民群众采取适当加大播量等晚播配套
技术，科学选择高产节水、优质专用、抗
逆性强的品种，推广深松、旋耕、分层施
肥一体化精细整地技术，提高作业效率，
应播尽播确保播种面积不低于上年。

关注秋收秋种

河北日报讯（记者郝东伟）针对“三
秋”工作面临的严峻形势，10月7日，省农
业技术推广总站组织省现代农业产业技
术体系小麦创新团队专家进行技术会商，
提出小麦抗湿应变播种六项关键技术措
施，千方百计做到应种尽种，保障小麦播
种面积稳定，为明年小麦丰收打好基础。

10月3日至6日，我省大部分地区连
续降雨，土壤墒情显著增加，部分地区 0
至 30 厘米土壤相对湿度达 90%以上，较
多地块土壤水分达到饱和，对秋收秋种

带来不利影响。
对此，专家提出小麦抗湿应变播种

六项关键技术措施——
排水散墒。低洼、田间积水严重的地

块，通过挖沟通渠、机械抽水等措施排除
积水。土壤湿度过大的地块，通过机械散
墒降低耕层湿度。因秸秆覆盖影响散墒
的地块，将秸秆适当集中或翻动，加快
散墒。

抢收腾茬。根据土壤条件和实际情
况，尽快采用机械或人工方式收获前茬作

物，玉米果穗等收获后要及时晾晒烘干，
防止霉变发芽减损降质。

适墒整地。待散墒至墒情适宜、农机
具能正常进地作业时，再精细整地。秸秆
粉碎效果影响整地质量，进而影响小麦播
种质量，因此，一定要重视秸秆湿度大不
易粉碎的问题，提高秸秆粉碎质量。

精细播种。散墒至土壤相对含水量
为70%至80%时，进行适墒播种。不能适
期播种的地块，每延迟1天播种，亩增加
0.5公斤播种量。预防土传、种传病害及

地下害虫，要选用杀虫剂、杀菌剂包衣处
理的种子或药剂拌种，杜绝白籽下地。

适时镇压。掌握“压干不压湿”原则，
小麦播种后，待土壤表层墒情适宜时，利
用镇压器进行镇压作业，切勿土壤湿度过
大时镇压，防止出现因镇压导致的土壤
板结。

落实订单。优质强筋小麦、种子繁种
等订单麦田，切忌不同品种插花种植，保
证品种均一稳定、确保原粮整体品质
水平。

我省发布小麦抗湿应变播种六项关键技术措施

邯郸千余名农技人员一线指导秋收秋种

10 月 8 日，秦皇岛西工务段
组织职工在大秦铁路进行整治
施工。

近日，位于秦皇岛市海港区
的中国铁路太原局集团有限公司
秦皇岛西工务段，组织职工对大
秦铁路开始秋季集中检修，旨在
改善线路基础结构，为冬煤运输
提供坚强设备保障。

河北日报通讯员 曹建雄摄

大秦铁路
秋季检修

9 月 30 日上午，君乐宝乳业
集团迎来一批特殊的客人——出
征东京奥运会、第十四届全运会
并获得佳绩的我省运动员代表。
巩立姣、李冰洁、孙颖莎、王涵、杨
皓然、杨晓旭、常园、巨文馨等在
接受奖励的同时，为君乐宝“冰雪
大篷车”发车仪式助阵。健儿们
纷纷表示，感谢家乡人民的厚爱，
将再接再厉、努力拼搏，在各自项
目上继续为国、为省争光。同时，
积极为我省冰雪运动推广尽力，
以实际行动助力冬奥。

“这是我近两年来第一次回
家，还难得在家过了个中秋节。”
获得我国第一枚奥运会田赛项目
金牌、实现全运会四连冠的我省
女子铅球名将巩立姣告诉记者，
在练铅球的21年里，她回家过年
的次数加起来都不到 10 次。结
束全运会任务后，她终于迎来一
个难得的假期，回到位于石家庄
市鹿泉区的家，受到乡亲们的热
烈欢迎。

即便是在家休假期间，她也
要每天进行必要锻炼，以保持体
能。“下月归队以后，就要迎来一
年里最关键的冬训了。”巩立姣
说，她要继续改进技术、提升成
绩，争取突破21米大关。

在东京奥运会上获得 1 金 1
铜，在第十四届全运会上获得 3
金 1 银的游泳运动员李冰洁表
示，所有的成绩都属于过去，她正
在对自己在奥运会、全运会上的
表现进行总结。

“发现了很多不足，比如体
能。”李冰洁说，她将充分利用今
年冬训的封闭训练期，有针对性
地提升体能，从而继续提升成

绩。“‘魔鬼训练’应该还是有的，
不过我扛得住，现在不拼什么时
候拼呢？”

在这次活动上，这些健儿都
被省体育局聘为河北省冰雪运动
推广大使。

“推动群众冰雪运动蓬勃发
展，是所有体育人共同的责任。”巩
立姣说，作为河北省冰雪运动推广
大使，她感到非常自豪，将在训练
比赛之余，积极参加群众冰雪推广
普及活动，带动更多人走进冰场、
雪场，为北京冬奥会加油。

李冰洁表示，自己从小就喜
欢滑雪，虽然现在很少去滑，但希
望可以通过参加一些群众冰雪活
动，点燃大众参与冰雪运动的热
情。她向人们热情发出邀请：“体
验过才知道冰雪运动的‘嗨’。和
我一起上冰雪，一起为北京冬奥
会加油吧！”

我省夏季项目运动员在东京
奥运会、陕西全运会上的出色表
现，深深鼓舞着每一个人，也激励
着冬季项目选手。

国家越野滑雪队来自我省的
运动员杨亚宁在接受记者电话采
访时说，他们正在争分夺秒备战
冬奥。他平均每天训练7个多小
时，滑行 60 多公里，成绩提升很
快，如今已经是国家一队的正式
队员，短距离成绩排名最近更是
提升到了队内第四名。

“北京冬奥会大部分雪上项
目比赛将在河北举办。在最后的
备战冲刺阶段，我们一定以夏奥
健儿为榜样，发扬拼搏精神，更加
刻苦训练，力争北京冬奥会参赛、
出彩，向家乡父老乡亲交上一份
优异答卷！”

（上接第一版）老年人的状态与家庭的生活
质量息息相关。

前些天，家住桥西区苑东街道际华3502
社区的郝阿姨就遇到了这样的棘手事。

“80 多岁的老伴儿半身不遂，儿女工
作忙，不能守在身边伺候，而我岁数大了，
体力精力又都跟不上，请保姆也找不到满
意的。”一筹莫展之际，邻居给郝阿姨推荐
了社区居家养老照护中心。

带着儿女参观考察，没想到一家人难
得地众口一致，当天就办理了入托手续。

社区居家养老照护中心，哪些方面吸
引了他们？面对笔者的提问，郝阿姨连说了
三条：第一，照护中心设在小区里，跟家隔
着一栋楼，早上送去、晚上接回家，亲情不断
档；第二，专业养老机构照护好，营养搭配
科学、专业康复训练比医院也不差；第三是
公办民营环境，里面设有老年大学，开设有
声乐班、书法班、智能手机班等课程，还有社
工团队不间断来开展敬老助老服务活动。

如今，像际华 3502 社区这样，按照政
府主导、市场运作、专业服务的要求，引入
专业化养老服务机构，为社区老人提供膳
食供应、个人照料、保健康复等一体化托养
服务的小微型嵌入式社区照护中心，在桥
西区已经发展到了15家。其中不乏公办民
营和民建公助等多种形式。

失能等级不同，服务也不尽相同。
为了满足不同的服务需求，除了日间

照料和保健康复服务，位于桥西区旭城花
园小区的普爱旭城社区嵌入式照护中心还
推出了短期托养、长期照护等服务，老人可
以24小时住在照护中心，既解决家庭照护
难题，也让亲情得以延续。

普爱旭城社区养老照护中心院长郭贝
贝介绍，这种小微型嵌入式社区照护中心，
具有规模小、服务广的特点，能够真正实现
位置上嵌入、功能上相融、服务上整合，让
老人不离社区不离家就能享受专业化照护

服务。
采访中，笔者了解到，照护中心根据介

护和专护分成了5个等级，设有具体收费
标准，每天的托管费用在100元到130元之
间，每个月根据老人入住的天数收费。

“母亲住这里离家不过‘一碗汤的距
离’，我在家做好她喜欢喝的汤，端到这来
还热气腾腾呢！”家住旭城花园的王女士告
诉笔者，他们也算过经济账，请住家保姆每
个月要3600元到4500元之间，可护理水平
却没有照护中心水平高，所以全家人最终
还是选择来这里。

为给更多老人营造空巢不空心的“家
外之家”，2021年桥西区还将新（改）建42
个社区日间照料站点，改造提升70张护理
型床位，增加500张养老床位。

家门口的“养老院”让晚年
生活更有尊严

整洁舒适的房间、温馨明亮的大厅、设
备齐全的康复室，还有健身中心、休闲中
心、孝道文化墙……

9月8日，走进桥西区振头街道综合居
家养老服务中心，笔者眼前不由一亮。

“很多第一次来的人说这里像养老院，
也有的人说这里像医院，你们觉得像什么
呢？”该街道综合居家养老服务中心院长赵
泽芳笑着给大家打招呼。

楼上楼下一番参观后，笔者对每个房
间门口“记忆盒子”的老物件最感兴趣。

“我们创建了石家庄首个嵌入式失智
照护专区，门口‘记忆盒子’是为了唤起老
人记忆的。”推开一间房门，指着办公桌上
摆满的会计办公用品，赵泽芳说，住在这间
屋里的谢大爷患有严重失智症，由于他当
了一辈子会计师，模拟他之前的工作环境
是为了缓解老人焦躁不安情绪。

除了模拟谢大爷的工作环境，每天专
业护理人员还会扮演下属，向他请教工作。

“曾经多次走失的他，自打今年3月份入住以
来，再也没出现过‘逃跑’状况。”赵泽芳说，
为了办好全市首个嵌入式失智照护专区，他
们引进了具有国际水准的设计与服务，打
造独特的疗愈环境设计与认可文化，真正
使入住老人能够在中心安享晚年生活。

除了患有阿尔兹海默症等的失智老人
外，在这里入住的还有很多重度失能老人。

“作为专业养老机构，我们在民政部门有备
案，但是从专业角度来说，又不同于普通的
养老机构，我们对所有失能、失智服务进行
了医学方面的精细化分类，根据护理人员
的技能特长，为老人开展专业性的康复健
康服务。”赵泽芳说。

在门口的接待室里，笔者遇到来看望
母亲的刘阿姨。

“小老人照顾老老人，身体真的吃不
消！”65岁的刘阿姨在家中排行最小，93岁
的老母亲患有脑血栓，属于重度失能老人，
去年住进了街道综合居家养老服务中心。

起初只想着离家近，儿女能随时过来
尽孝心，但入住后刘阿姨才发现，这里有营
养师、护理师、康复师等对每名老人进行一
对一、定制化服务，若护理人员不合老人的
意，还可以随时更换。“这样的专业照护服
务，让老人的晚年生活更有尊严，儿女放心
又暖心！”刘阿姨含着眼泪说。

点单式上门服务满足个性
化养老需求

“你好，我想预约下午两点的上门康复
按摩服务。”

“好的，康复师梁东旭会准时为您提供
上门服务！”

9月8日午饭后，通过手机里的“孝心
到家”APP完成预约，桥西区振二街社区的
崔大爷泡上一杯茶，坐等着按摩师的上门
服务。

打开崔大爷手机，一周内下单的上门

服务记录，有长长一大串。
70 岁的崔大爷为何会对上门服务如

此热衷？
“别看我腿脚利索，可出趟门常常感觉

体力不支，现在有上门服务项目，需要什么
就在手机上下单，很快有人上门，你说方不
方便？”崔大爷笑着说。而更令崔大爷感到
舒心的是，这家养老服务公司，是经桥西区
政府引入的专业养老机构，服务专业规范，
更加安全放心。

社区养老机构上门助老服务，是很多
家庭的迫切需求。市民乔女士的母亲年过
九旬，儿女本想请个保姆，可老人始终不同
意。“后来，我们会定期让普爱养老的护工
上门提供两三个小时的照料服务，翻翻身、
做做按摩，老人也不反感，大伙儿也能借机
喘口气。”

据乔女士讲，专业护工就近上门服务，
按小时收费，价格比市场价并不高，但服务
比保姆更专业。

“不同的老人，需求各不相同。我们就
是聚集老人需求，提供定制化上门服务，既
能解决家庭困难，也为社区照护中心找到
新的盈利点。”河北普爱养老服务有限公司
总经理安兰茹介绍，公司利用智慧养老云
服务平台，依托综合居家养老服务中心的
业务团队，为周边老年人就近提供“互联
网+”便民服务，现在每天上门服务下单量
都在200单左右。

“社区养老已经成为老年人最理想的
养老模式，聚焦老人全生命周期开展养老
服务更是大势所趋。”张治军说，下一步，桥
西区将继续加大对专业养老机构的支持力
度，培育和打造更多嵌入式社区养老服务
中心，以“点单式”养老满足更加“个性化”
的养老需求，加快形成以居家养老为基础、
社区养老为依托、机构养老为支撑的综合
养老服务体系，让每一名老人都能拥有高
质量的晚年生活。

河北日报讯（记者孙也达、师
源 通讯员刘梦雨）10月8日19
时30分，秦皇岛市第三届旅游产
业发展大会开幕式及演出在北戴
河新区哒哒岛好莱坞魔法城大剧
场拉开帷幕。大会为期 2 天，与
会人员还将在北戴河新区了解当
地康养旅游的发展现状。

本届大会由秦皇岛市委、市
政府主办，北戴河新区工作委员
会、北戴河新区管理委员会、市旅
游文广局承办。此次旅发大会主
题为“建设康养旅游目的地，打造
一流国际旅游城市先行区”，旨在
推进北戴河新区高端旅游度假和
高端医疗康养产业，发展“滨海运
动、生态度假、文化休闲、医疗旅
游、农业康养”等产业，建设生态、
康养、旅游高度融合、高质量发展
的康养休闲旅游目的地。

大会开幕式采用 5G 网上直
播模式、利用5G实现线上线下同
步直播。好莱坞魔法城魔幻光影
秀、全面上线的秦皇岛市秋冬季
旅游手绘电子地图、引人入胜的
秦皇岛市秋冬季精品旅游线路全
景呈现，线上线下同步带给中外
游 客 全 新 震 撼 旅 游 新 视 野 新
体验。

旅发大会期间，嘉宾还将深
入秦皇岛市现代旅游产业发展新
兴区北戴河新区，实地观摩阿那
亚文创小镇、渔岛温泉度假区等
全新旅游产品及旅游接待服务设
施，亲临蔚蓝海岸观摩旅游新业
态游艇小镇、帆船基地；同时，嘉
宾还将对北戴河新区推进“康
养+旅游”建设北戴河生命科学
园、石药研发中心进行实地观摩，
切身体会康养旅游的独特魅力。

秦皇岛市第三届旅游
产业发展大会开幕

石家庄市 442 个
重点项目集中开工

总投资552.5亿元

河北日报讯（记者董昌）
近日，石家庄市举行2021年三季
度重点项目集中开工活动，普兴
电子产业基地、荣鼎·砂之船奥特
莱斯等 442 个项目集中开工，总
投资 552.5 亿元，当年计划投资
152.1亿元，项目单体平均投资规
模1.3亿元。

本次集中开工的项目产业类
项目占比高，产业类项目314个，
占比 71.0%；总投资 439.4 亿元，
占比 79.5%；当年计划投资 105.7
亿元，占比 69.5%。本次集中开
工的项目均是投资项目，今年底
均能入统入库，将对全市经济社
会发展起到重要支撑作用。

今年石家庄市共安排省市重
点项目352项。截至8月底，352
个 省 市 重 点 项 目 共 完 成 投 资
882.34 亿元，占年度投资目标的
104.17%；计划开工项目已全部开
工建设，50 个项目竣工或部分
竣工。

下一步，石家庄市将积极把
省市重点项目纳入正面清单管
理，加快项目建设。加大领导包
联帮扶力度，对集中开工项目和
全市重点项目施行“一对一”包联
帮扶，针对项目建设过程中存在
的土地、环保、供水、融资等难题，
积极协调解决，促使项目快建设、
快落地、早达效。


